

札幌学院大学

商学部	人文学部	法学部	第二部
高 等 科 目	人 間 科 學 科	法 律 學 科	高 等 科 目
高 等 科 目	英 語 美 文 學 科	法 律 學 科	高 等 科 目

Sapporo Gakuin University
学園広報

1988. 11. 30 No. 41

編集・発行 学校法人 明和学園
札幌学院大学 庶務課
〒069 北海道江別市文京台11番地
電話 (011)386-8111



人文学部開設10周年

人文学部開設十周年を記念して、十月十三、十四、十五日の三日間にわたり、人間科学シンポジウム、教育実践経験交流会、学術講演会の諸行事が、左記の要領で実施された。

シンポジウム、経験交流会、学術講演会

記念行事盛大に

は小冊子に
議論の内容

全国で三番目に創設された本
学で全国で初の試みを実現し
えた試である。

シンポジウムでは、主に
個別科学の総合化とその方
法、人間科学の在り方等を巡
って、切り結んだ討議が行わ
なり。全国の関係大学に送付
され、経験交流会では、こ
れらの点を教育と如何に選元
すべきかを巡つて、突っ込んだ
議論が展開された。人文学
部の将来展望に資する多くの
示唆を受けたと共に、他大学
の様子を詳しく知り得た事で
豊かな行事であった。後日、
記録は活用され小冊子に作
成され、

「打ち合わせ会」(歓迎夕食
会)

十三日午後六時半～八時半
於 北海道会館

参加者 各六ヶ所、莊子学
長(杉本人文学部長等十名)
司会 奥谷浩一(本学人文学部
教授)

名、本学教職員約五十名、人
席、資料参加)一司会高

「教育実践経験交流会」
十五日前半十時～十二時
於 本学

参加者 本学教員二十二
名、本学教職員約五十名、人
席、資料参加)一司会高

杉山吉弘(本学人文学部教授
報告書 沢田、徳永両先生、
水島先生(共都合により欠
席)

「学術講演会」
十四日後半九時
於 共済ホール

演者 東山祐久(大阪教育大學
教授)
題演題「現代社会と心
の成長」司会澤田幸展
教授(本学人文学部教授)

長崎次郎(本学人文学部教授
参加者 本学教員約四十名、
学生代表者)

「学術講演会」
十四日後半九時
於 共済ホール

演者 東山祐久(大阪教育大學
教授)
題演題「現代社会と心
の成長」司会澤田幸展
教授(本学人文学部教授)

杉山吉弘(本学人文学部教授
報告書 沢田、徳永両先生、
水島先生(共都合により欠
席)

シンポジウム、経験交流会、学術講演会

記念行事盛大に

全国で初の試み

人間科学部・科間の相互討議

例の第十一回学術講演会記
念行事の一環として位置付
けた大学の中庭での紅葉
も消え果て、春に葉立ちし
たガラスの古巣が、やたら
と目立ちます。私の脳にも
の古巣と同様、いま、カラ
カラに乾き、跡などといった
状態なのは、人文学部開設
十周年記念行事が、学園
内外に協力のもと、成功
裡に終ったせいでしょう
か。その成果について詳
細は他に譲ることなく、忘
れ

られないで、東山祐久先生は
長崎次郎に間接考慮改を設立
された西田先生(いづれ難
い先生方に)に参加頂き、しか
ら、現在は全国で四十校以
上の間科学部・科を擁する
大学があつたなら、互いに
討議し合つた事のないなか
で、学科としてはあるが

創設の中心的役割を担われ
た徳永、水島両先生、文学部
長時代に間接考慮改を設立
された西田先生(いづれ難
い先生方に)に参加頂き、しか
ら、現在は全国で四十校以
上の間科学部・科を擁する
大学があつたなら、互いに
討議し合つた事のないなか
で、学科としてはあるが

そのための政策予算を要求
することが確認されました
た。その際、企画の中心と
なる、学外者を迎えての
「人間科学シンポジウム」
の開催時期を一九八七年秋
のところ、新たに差定した
月十九日に完了した。
和弓場は射場(二〇人立
の場)、審判室を含め、施
設面積は七三六平米。洋弓
場は三〇九〇人が五的の合計

昭和六十三年六月二十四
日に着工した総合グラウ
ンド整備工事(和弓場・洋弓
場・野球場本部席・バック
スクリーン・スコアボード
・ランニングロード・舗装)

は、四ヶ月の工期を経て十一
月十九日に完了した。
和弓場は射場(二〇人立
の場)、審判室を含め、施
設面積は七三六平米。洋弓
場は三〇九〇人が五的の合計

心の健康

心の健康とは、心回復する方法を巧みに
ユーモアを交えながら具体的
に話され、会場は終始笑い声
に包まれていた。なお、音楽
はヴァイオリン、大林修子
氏(ピアノ)、藤井一興氏(ギ
タ)による演奏が実現され、そ
の見事な演奏ぶりに聴衆は魅
了されていた。(写真)

和弓場、洋弓場完成

体育関係施設さらに充実

ピアノの名曲が演奏され、そ
の見事な演奏ぶりに聴衆は魅
了された。



人文学部開設十周年

記念行事を終えて
人文学部長 杉本 正

と想定し、行事企画委員会二
名が選ばれました。
グループ会議」が実施時
期実施内容についての討
議検討にあつたのは、一九
八七年六月以降であり、企
画グループ会議は諸行事を
終しました。浜田、水島、
東山の諸先生にお礼申し上げますと共に、この
試みが今後も継続されんことを切望いたします。

最後に、ご多忙の中参加
くださいました浜田、水島、
東山の諸先生にお礼申し上げますと共に、この
試みが今後も継続されんことを切望いたします。

最後に、ご多忙の中参加
くださいました浜田、水島、
東山の諸先生にお礼申し上げますと共に、この
試みが今後も継続されんことを切望いたします。



東山祐久先生

状態なのは、人文学部開設
十周年記念行事が、学園
において、創立四十周年、
開学二十周年の記念事業と
相並んで、学部開設十周年
の企画を実施すべく、

と想定し、行事企画委員会二
名が選ばれました。
「人文学部十周年記念企画
期実施内容についての討
議検討にあつたのは、一九
八七年六月以降であり、企
画グループ会議は諸行事を
終しました。浜田、水島、
東山の諸先生にお礼申し上げますと共に、この
試みが今後も継続されんことを切望いたします。

最後に、ご多忙の中参加
くださいました浜田、水島、
東山の諸先生にお礼申し上げますと共に、この
試みが今後も継続されんことを切望いたします。

▶ 射場外観



